



あ お み

令和4年度 学校だより

令和4年12月23日 第10号

家庭・地域と連携して雪の事故を防げ！

先日の大雪では、加茂市内の全ての小中学校が臨時休校になりました。幸い翌日には学校は再開できましたが、大雪の脅威を実感し、普段から備えることの大切さを実感しました。

加茂小学校には「防災教育プログラム」が整備されており、雪災害については「冬の危険を知る」「冬季の危険を回避する」「雪に対する備えと対策」といった学習で、災害の発生の仕組みや、災害から身を守る方法を学んでいます。

冬季（積雪時）の危険では、次の場面が取り上げられます。

- ・雪にうもれた用水路への落下の危険性（右写真上）
- ・雪道で除雪車や自動車とすれちがうときの注意点
- ・除雪で堆積した雪山に登ることの危険性
- ・屋根からの落雪の危険性（右写真下）



雪が降らないと分からないので、自宅周辺の危険箇所は保護者の協力が欠かせません。お子さんと一緒に確認していただくようお願いいたします。また、通学路途中に除雪の雪山が出現することもよくあります。道幅が狭くなることも同様です。地域の皆様からも、登下校

中の子どもの様子に気を掛けていただけると幸いです。危ない状況があれば、情報をお寄せください。今から約60年前、昭和38年1月から2月にかけて中越地区に大被害をもたらした自然災害「さんばち豪雪」が発生しました。加茂市史には次のように記載されています。

「この雪は昭和38年の元旦より降りはじめ、ことに1月中旬に集中的に降り、1月24日の1日の降雪量は1m10cmを記録し、2月20日までの総降雪量は8m50cmに達した。」

加茂小学校にも大きな影響が及んだことが予想されます。加茂小学校の学校沿革誌（永年保存する学校の日記）には、次のように記述されていました。

昭和38年 1月25日 豪雪のため29日まで臨時休業
2月6日 除雪作業 新発田自衛隊100名 校舎内駐屯 12日間

100人もの自衛隊員が駐屯した加茂小学校は、正に非常事態の緊迫した状況が続いたことが予想されます。60年前の加茂小学校の子どもたちが、どのようにして困難を乗り越えたのかを考えることは自然災害に備えるために大切な活動だと思います。

雪害や風水害等、これまでの自然災害の歴史を踏まえ、いざというときに自分の命を守る行動ができる防災教育を、家庭や地域と連携しながら推進して参ります。

加茂小学校では、今日で2学期が終わります。新型コロナウイルス禍を警戒しながらも、子どもたちの笑顔があふれる、充実した2学期であったと思います。ひとえに保護者・地域の皆様のご支援のお陰です。心より感謝申し上げます。良いお年をお迎えください。

12月のあおみっ子！

【2年生活科「大根の収穫」】

9月に種をまいた大根が大きくなって、12月12日には「ダイコンぬき」ができました。いろいろな大きさや形ができて、1人が1～2本収穫できました。家に持ち帰っておいしく食べました。食べた感想を「やさい日記」に記録して学習のまとめを行いました。



【3年総合「ユキツバキの花びらぞめ」】

市民グループ「工房雪椿の花びら染」の4人の講師をお迎えして、ハンカチの花びら染に挑戦しました。雪椿は加茂市の花で、3年生が調べている加茂山に群生しており、追求活動の結果「花びら染」に出会い、体験することになりました。素敵な作品ができて、皆大満足でした。



【5年総合「AKARIBA」に挑戦】

5年生は総合の時間に北陸の小京都と呼ばれている加茂市を盛り上げるイベント「AKARIBA」について探求しました。加茂青年会議所の方から実際に使われている灯籠をお借りし、加茂小学校版の「AKARIBA」を開催しました。射的、スクラッチ、おみくじなど、工夫を凝らした出店を準備し、全校児童を楽しませました。



【6年総合「加茂に働く方にインタビュー」】

働くことや大人になることについて調べています。レストラン経営者や駅長さんなど、特に関心の高い職業の方々をゲストにお招きしてインタビューすることになりました。働く喜びや苦勞、努力していることなどをインタビューして学びを深めました。真剣な眼差しが心に残りました。



おめでとう！

これまでに取り組んだ絵画等の各種コンクールの結果が届きましたので紹介します。

<第53回 新潟県ジュニア美術展覧会>

奨励賞 4年 平澤 元貴

奨励賞 4年 泉田 環希

※ この他に23名が佳作賞を受賞しました。

<第48回 中越教育美術展>

特選 6年 捧 帆夏

金賞 3年 鈴木 紗愛

4年 伊藤 美侑 船久保 昂

6年 真柄 仁香 鈴木 恭宜

この他に8名が銀賞、19人が銅賞、26人が佳作賞を受賞しました

<第58回新潟県児童生徒科学研究発表会>

奨励賞 6年 伊藤 美佑子

奨励賞 3年 小柳 莉子

<税に関する絵はがきコンクール>

優秀賞 6年 五十嵐 咲絢

コロナ・インフルエンザ 感染対策を！

- ① こまめに換気して、「密閉」された空間にいないようにする。
- ② 多くの人が集まる「密集」状態の場所にいかないようにする。
- ③ 相手との距離をとってマスクをして、「密接」しないようにする。
- ④ 手洗いをこまめに行う。

冬休み中のコロナ感染も、これまでの同様に学校までご連絡ください。

教育広報誌「かけはし」53号のご紹介

教育広報誌 令和4年(2022年)12月1日発行 vol.53

かけはし

QRコードから見る →

または 新潟県 かけはし で検索 🔍

新潟県教育委員会